
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“ 私 の 散 歩 道 ” 

横浜つるみワイズメンズクラブ会長 久保 勝昭 

何年前から始めたのか、余り記憶がないが、時々国道１５号線に沿って往復８千歩ほど散歩をす

ることがある。この道路は、かつて東海道を前身とし、東京と中央区日本橋から神奈川県・川崎

市を経て神奈川県・神奈川区の青木通交差点へ至る延長２９km、東京～横浜を結ぶ重要路線で

ある。このコースは、お正月の２日（往路・１０７.５ｋｍ）３日（復路・１０９.６ｋｍ）を東

京読売新聞社前～箱根・芦ノ湖間を競う、学生長距離界最大の駅伝競走で知られている道路であ

る。駅伝が誕生したのは,１９２０年（大正９年）今から９０年も前の事である。この駅伝でもっ

とも興味深い区間、花の２区に私の家があります。東京を出発して鶴見中継所までが１区、此処

から戸塚中継所までが２区となります。第８２回大会で小田原中継所の場所が変更になる前は

最も長い区間で権田坂の急勾配のように走りづらく、非常に困難な区間で有る為に各校がエー

ス級を投入するのもうなずける。私がこの道をマラソンで走る事はないが、実際に走る選手のそ

の速さには驚くばかりである。また、この散歩のコースには有名な碑がある。この場所は家から

歩いて１０分ぐらいの所にある。いわゆる生麦事件の碑である。 

インターネットによると「江戸時代末期（文久２年・1862 年 9 月 14 日）に武蔵国橘樹生麦

村（現・神奈川県横浜市鶴見区生麦）において、薩摩藩主島津茂久（忠義）の父島津久光の 

行列に乱入した騎馬のイギリス人たちを供回りの藩士たちが殺傷（1名死亡、2名重傷）した事

件である。尊王攘夷運動の高まりの中、この事件の処理は大きな政治問題となり、その、もつれ

から薩英戦争（文久 3 年 7 月）が起こった。」1988 年 11 月 1 日に市の地域史跡に登録され

ている。インターネットにはその時の状況が詳しく載っている。最近、生麦周辺の様変わりした

ことに、２０１８年に完成した横浜環状北線の開通

がある。生麦 JCT から港北 IC結ぶ線でその殆どが

トンネルである。何度かこの道路を通ったが、その

たびに日本の技術の高さに驚いた。この工事が終わ

るまで生麦事件の記念碑が３度ほど場所を移動し

たが現在は感情北線の

下に立派に再建された。 

 

 

 

 

横浜つるみワイズメンズクラブ ブリテン NO．4           2019.年 11 月 7 日 

2019-2020 主題 

国際会長：Jennifer Jones    

“Building today for a better tomorrow " 

         “On the MOVE!!” [さぁ動こう!!] 
 

：田 中  博 之    “Action!” 「アクション！」 

 

東 日 本 区 理 事：山 田  敏 明    「勇気ある変革」 

「みんなで力をあわせて 1.2.3」 

湘 南 ･ 沖 縄 部 長：森田 幸次郎     「ワイズを社会に広める基盤の 

再構築をする」 

ク  ラ  ブ  会  長：久 保  勝 昭    “良きつながりを持って”心ひとつに 

                            「無理のない奉仕活動を」 
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湘南・沖縄部 第 3回エクステンション委員会 

日時 2019年 10月 24日（木） 15。00～17。00 

場所 横浜 YMCA 

◎  協議事項として 
1． 第 2回委員会議事録の承認 
2． 区の Change！2022プロジェクトに対応する部の達成目標 

（部会員増強計画）策定の件 
◌ 部の達成目標の作成スキームについて 
◌ 各クラブの目標は？ 
◌ 部の最終達成は目標？ 
◌ 今後の審議日程・次回 11月委員会にて評議会（11/30）への議案提案 
 （案）を審議したい 
◌ 新クラブ設立の件 沖縄チームの進捗状況。湘南チームの進捗状況 

クラブ別 2022年末 目標会員数  

 

クラブ名 

2019・7/1 

会 員 数 

2022・12／31 

目標会員数 
クラブ名 

2019・7／1 

会 員 数 

2022・12／31 

目標会員数 

北海道部 46 65 あ ず さ 部 171 214 

北 東 部 138 178 湘 南 ・ 沖 縄 部 103 139 

関東東部 126 168 （ 横 浜 つ る み ） 9 15 

東 新 部 92 127 富 士 山 部 173 240 

   既存全クラブ合計 849 1129 

   新クラブ会員合計 0 117 

   2 0 2 2 年 目 標 849 1246 

 

 1997 2019 2022 2022確定目標 

東 日 本 区 1246 849 1129  

湘南・沖縄部 85 103 139 150 

✳9クラブで 139として新設を 11名（名自然減考慮）1～2クラブ新設 

（久米 康子 記） 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

9 月在籍者数 9 月出席者数 出席率 

メンバー ９名 メンバー 6 名 67％ 

    ビジター  1 名  

計 ９名 合  計 7 名  

＜横浜つるみワイズメンズクラブ第 4 回例会＞ 

日時：2019 年 10 月 11 日（金）18：00～20：00 
場所：横浜市鶴見中央地域ケアプラザボランティアルーム 

出 席 者：久保、島田、久米、中村、松井、吉本、 

欠 席 者：駒井、新改、渡邉 

ビジター：堀越由美 

【プログラム】 司会進行 吉本正子 

◎開会点鐘･挨拶 ワイズソング、ワイズの信条 久保勝昭 

【報告連絡】１．9/17(火) 北まつり実行委員会 久保。久米  

      ２．9/19(木) エクステンション委員会 久保､久米 

  ３．9/22(日)横浜市潮田地区センターまつり 中村 

      ４．9/28(土) 新子安オルト・フリーマケット 久米 

      ５．横浜市鶴見中央地域ケアプラザ 島田所長 

      ６．9/28(土) YOU＆I コンサート(都筑公会堂 久保) 

      ７．その他 

【審議事項】① 10/12(土) 生麦地域ケアプラザ団体説明会・交流会 

      ② 10/12(土) 東新部部会 （銀座：ライオン） 

③ 11/02(土) 北 Y まつり準備 03(日)北 Y まつり 

      ④  11/09(土) 生麦地域ｹｱﾌﾟﾗｻﾞまつり準備・10 日(本番) 

      ⑤ 11/16(土) 横浜 YMCA チャリティーラン 

【連絡事項】 〇 11/08(金)つるみクラブ第 5 回例会  18.30～20.00 

      〇 11/21(木) エクステンション委員会 

〇 11/22(金) 仙台山本町 みやま荘、つばめの杜保育園 

【ハッピーバースデイ】10/04 中村純子 

◎閉会点鐘：久保勝昭 

＜役 員 会＞ 

11/04（水）13：30～18：00 

出席者；久保、久米、中村 

    議 題 

〇 ブリテン内容の検討 

〇 仙台 山元町訪問の件 

〇 その他 



 

 

 

   

≪鶴見区での活動紹介≫ 
担当主事・鶴見中央地域ケアプラザ所長 島田 徹 

10月 12日台風 19号で、鶴見川、多摩川の氾濫の危険があり、鶴見区の一部にも避難勧告がでまし

た。その時点で地域防災拠点に避難所が開設され、それと同時に、鶴見中央 YMCAには、福祉避難所が

開設されました。福祉避難所は、地域防災拠点の避難所で受け入れが困難な、高齢者や障がい者の受け入

れを行います。受け入れの決定は、区役所が行いますが、運営は職員が担います。当日は、要介護状態の

高齢者が 2 名（付添 1名）避難されて、職員 2 名で対応

して一晩を過ごされました。避難所開設に向けて、エアー

マット、毛布、食料や飲料、発電機などを備蓄しています。

福祉避難所を開設したのは、初めてでありましたが、避難

所開設の準備などが経験することができ、職員全員で情報

をシェアすることができ、災害は願いませんが、次につな

げられると思いました。 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 30日（水）午前 8時 30分海老名駅集合 

バスの中での例会、和やかで緊張せず新鮮な気持ち

を感じ、こういう形式の例会もあることを知り参考

になりました。初めて参加したのに、皆様が親切に

接してくださり感謝です。ここでもワイズの仲間の

素晴らしさを感じました。例会終了後、移動研修会と

して「巣鴨とげぬき地蔵」→「六義園」→「谷中銀座」

を散策しました。有意義な一日でした。 

厚木クラブ移動例会に参加   

☆ とげぬき地蔵  ☆  
（おばあちゃんの原宿） 

針を誤飲した際、地蔵菩薩の
「御影」を飲んだ所、針を吐き
出すことができ、吐き出した
「御影」に針が刺さっていたと
いう伝説がある。イチ押し！          
「赤パンツ」 「塩大福」  

☆ 六  義  園  ☆  
（特別名勝）  

 
大名庭園として人気。  
造園レベル NO１  

 

☆ 谷  中  銀  座  ☆  
（昭和の風情が残る商店街）  
70 店舗のお店絵が軒を連ね、 
全長およそ 170ｍと見ごたえ
満載！ 
イチ押し！ 「元気メンチカツ」  

募金活動の手話発表
  

寛政中学校コミュニティハウスまつりに参加  

10月 26日（土）・27日（日）の両日、つるみクラブ

として「カレンダー作り」で参加しました。寛政中学校

の全校生徒数は 218名です。その敷地の中にコミュニ

ティハウスがあります。数百歩進むと川崎市です。館内

は、ロビー、研修室、和室と少ないですが、そこがまた

良いのです。館長はじめスタッフがそれぞれの特技を持

ち、自主事業に活かしています。親切に接してくださり、

とても居心地の良い場所です。特に自慢したいのは、「中

学校」・「コミュニティハウス」・「地域の人々」と活動し

ている自主事業の「手話教室」です。学校の中にあるコ

ミュニティハウスの事業としては理想的な活動だと思

います。26日は中学生たちが「手話」「ビーズ」「絵手

紙」「フラワーアレンジ」「茶道」などを体験していきま

した。つるみクラブは、写真を撮り挿入して「2020年

カレンダー」を無料で配布しました。受け取った時の皆

さんの笑顔に癒されました。   

      

      

      

       

募金をする 
久保会長 

（中村 純子 記） 


